

# 元町だより



令和7年10月31日  
京都市立元町小学校  
校長 日坂 光男  
TEL 491-7690  
FAX 491-7921

令和7年度 元町小学校 学校教育目標

## 自ら考え、夢や目標に向かって積極的に行動する子の育成

～進んでチャレンジし、対話を通して学びを深める元町っ子～



## コミュニケーションの不思議な力

今月18日(土)の運動会では、どの子どもたちも存分に力を発揮していました。練習を開始し始めた頃から何度も子どもたちの様子は見ていましたが、とても楽しそうに取り組んでいましたし、先生の話を聞きながら時には子ども同士で考えたり話したりしながら頑張っていました。その気持ちと意欲が、運動会本番では十分発揮されたと思っています。また、自分が出場していない時でも他学年に声援を送る姿や開会式・閉会式にきちんとした姿勢で臨んでいる姿は、毎年のことですがさすが元町っ子だなと思いました。次は学習発表会にむけてですが、登校時の挨拶と同じように当たり前のことが当たり前に自然とできる元町っ子の活躍を引き続き楽しみにしたいです。

さて、運動会も終わりいよいよ11月に入りますが、学習発表会は11月20日に実施します。子どもたちはこの行事と行事のすき間にどんな目標を立てるのでしょうか。また、その目標を達成するために何か新たにやろうとするのでしょうか。これは、実際に子どもたちに聞いてみないとわからないのですが、目標は立てたけれど努力は何もしなかったという人もいるかもしれません。当然のことですが、目標を立てただけでは意味がありません。その目標に向かって努力することは必要です。また、クラスのみんなと協力しながら創り上げていくこともあります。そんな場合、やはりコミュニケーションをとることが大事です。仲の良い友だちとはよく話すので、そう考えると一緒に過ごすことが楽しいかと思います。しかし、その他の友だちとおしゃべりしたり遊んだりすることも少なくなっているのでしょうか。

いろいろな友だちと触れ合うと、それまで考えていなかったことに気づいたり、新しいアイデアが浮かんだりすることはあります。いろいろな人と出会えると、社会に出てもたくさんのいいことがあります。これは、ある会社でのお話ですが、その会社ではある時から昼食を社員全員が一緒に社員食堂で食べるようになりました。しかも、その日の座席はくじ引きで決めていました。すると、どうなったでしょう。何と、そのことがきっかけとなって、今までにない素晴らしい製品の開発に成功したのだそうです。なぜ、これだけのことできな成果が得られたのでしょうか。会社は、学校が学年や学級で分けられているのと同じように、設計する仕事、製造する仕事、売り込む仕事など仕事の種類によって分けられています。そうした人たちが集まって自分や相手の仕事を話をしたり聞いたりしているうちに、新しい製品のアイデアが生まれました。元町小学校はクラス替えがないので、せっかく同じクラスでたくさん過ごす期間が長いから、仲のいい人と過ごすこともいいですが、たまにはいつもと違う人と意識的にコミュニケーションをとることも大事にしてほしいと願っています。その中からそれまで気づかなかつたことに気づいたり、新しいアイデアがひらめいたりすることがあるかもしれません。一緒におしゃべりするだけでコミュニケーションのマジックが起きれば、より充実した学校生活が送れるとともに、学習発表会でもすばらしい発表につながるのではとひそかに期待しています。

今まで12月に元町っ子マラソンを賀茂川河川敷で実施していました。ただ、学習指導要領の内容や河川敷への子どもたちの移動、使用等に関するさまざまな諸手続きなどを鑑みて今年度より中止とさせていただきました。そのかわり、子どもたちの体力面や健康維持を考えて中間マラソンは引き続き実施します。きっと元町っ子マラソンを楽しみにされていた方もいらっしゃったかと思いますが、何卒ご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。また、これから寒くなる日が増えてきますので、どうか体調管理にもご留意ください。

校長 日坂 光男



## 11月行事予定

日曜	学校行事	PTA／地域	部活／まなび	下校時刻
1 土		紫野幼稚園運動会		
2 日				
3 月	文化の日	Xsing 13:00～16:30		
4 火	代表委員会、ALT、読書週間(10/27～11/7)	PTAバレーボール 19:00～21:00		②・①14時45分頃 ②～⑥15時30分頃
5 水	フッ化物洗口、育成運動会(鳳徳小)、京都検定56年 加茂中チャレンジ体験(～7日まで)、給食の日			放課後まなび 全 14時45分頃
6 木	朝会・人権の日、委員会活動⑦、検尿		放課後まなび なし	③～④14時20分頃 ④～⑥15時10分頃 完全下校
7 金	検尿、3年賀茂川清掃、SC来校		部活動 (バレー)	②・①～②14時45分頃 ③～⑥15時30分頃
8 土		グリーンベルト清掃		
9 日				
10 月	銀行引き落とし日、ALT		放課後まなび	②・①～②14時45分頃 ③～⑥15時30分頃
11 火	たてわり遊び、ICT支援員	PTAバレーボール 19:00～21:00 PTA特別委員会19:00～		②・①14時45分頃 ②～⑥15時30分頃
12 水	フッ化物洗口、就学時検診、研究校時、14時10分完全下校		放課後まなび なし	全 14時10分頃 完全下校 ※5年は準備が終わ り次第完全下校(14時30頃)
13 木	クラブ活動⑤、3年賀茂川清掃予備日	書道サークル 10:00～12:00	放課後まなび	②・①～③14時20分頃 ④～⑥15時10分頃
14 金	加茂中入学説明会、SC来校		部活動 (バレー)	②・①～②14時45分頃 ③～⑥15時30分頃
15 土	バレー部全市交流会9時～12時 元町校会場			
16 日				
17 月			放課後まなび	②・①～②14時45分頃 ③～⑥15時30分頃
18 火		PTAバレーボール 19:00～21:00		②・①14時45分頃 ②～⑥15時30分頃
19 水	フッ化物洗口、学習発表会通し練習、 学習発表会前日準備		放課後まなび なし	②・①～⑤14時45分頃 ⑥15時30分頃完全下校
20 木	学習発表会(午前中)、授業は5校時まで、 完全下校14:20		放課後まなび	全 14時20分頃 完全下校
21 金	尿再検査、SC来校		部活動 (バレー)	②・①②④14時45分頃 ③⑤⑥15時30分頃
22 土				
23 日	勤労感謝の日	Xsing 13:00～16:30		
24 月	振替休日			
25 火	児童集会、ICT支援員、ALT 加茂中制服・体操服採寸15:30～	PTAバレーボール 19:00～21:00		②・①・⑤14時45分頃 ②③④⑥15時30分頃
26 水	フッ化物洗口、5年毎日放送出張授業(5・6校時) 小中交流会	学校運営協議会理事会 18:00～19:00	放課後まなび	②・①～④14時45分頃 ⑤15時30分頃 ⑥16時頃
27 木	校内研究1年算数、研究校時	書道サークル 10:00～12:00	放課後まなび なし	②～⑥13時30分頃 ① 14時45分頃完全下校
28 金	全市スキルアップデー(全校5校時まで)・14:45完全下校、 たてわり掃除、4年公開授業(教職員)、SC来校		部活動なし	②①③⑤⑥14時45分頃 完全下校 ④15時30分頃完全下校
29 土		PTAあそぼう会(午前)		
30 日				

### 12月の主な行事予定

1日 朝会・人権の日  
17日～22日 個人懇談会・健康相談  
25日 冬季休業(～1月6日)、授業予備日④

3日 人権参観(参観・講演会)  
4日 委員会活動  
24日 2学期終業式・給食終了・4校時まで

# 運動会

10月18日(土)、運動会を行いました。各学年、徒競走、リレー、団体演技などの体育の学習の様子も見ていただきました。リレーでは、順位が色々代わり白熱した戦いになりました。団体演技では、練習したことを見分に發揮することができました。一人ひとりが一生懸命活動する姿を見ていただけたと思います。当日は、あいにくの天候でもありましたが、早朝よりご参観いただきましたこと、厚く御礼申し上げます。



1年2年 「アロハ・エクス2025」



3年4年 「元町ソーランパラダイス～明るく 元気に 盛り上がり!!」



5年6年 「心をひとつに～Let's try～」



## 5年生 花背山の宿泊学習

10月8日(水)・9日(木)・10日(金)の3日間、花背山の家の宿泊学習に行ってきました。1日目は、冒険の森でアスレチックに挑戦しました。難しいコースも怖がることなくスイスイ進めることができました。その後、野外炊事で鶏のすき焼き風煮を作り、夜にはナイトハイクを楽しみました。2日目は、寺山峠に登りました。険しい道もありましたが、子どもたち同士励まし合いながら登り切ることができました。その後、フライングディスクゴルフを楽しみました。夜のキャンプファイヤーでは、レクリエーション係の子どもたちがみんなを盛り上げていました。3日目は、火おこしと野外炊事を行いました。火おこしは、苦戦していましたが、皆でコツを共有し合いながら協力して取り組み、どの班も火をおこすことができました。その火を使って、「カレーライス」を作りました。2回目ということもあり、手際よく活動することができました。

仲間と協力し合い、支え合いながら頑張る姿がたくさん見られた2泊3日となりました。



## 4年生 社会見学

10月3日(金)、4年生は、社会科「用水の建設～琵琶湖疏水～」の学習として、蹴上周辺へ行きました。まずは、蹴上周辺を散策しながら、インクラインや田辺朔朗像、南禅寺水路閣を見ました。実際に見ることで、疏水の仕組みを理解することができました。最後に、琵琶湖疏水記念館へ行きました。琵琶湖疏水が大規模な工事であったことや疏水によって京都の町が発展したことを体感することができました。



## 3年生 社会見学

10月2日(木)、3年生は、社会科「工場で作られるもの」の学習として、おたべ本館、atelier 京ばあむへ行きました。八ツ橋がどのようにできるのかを見ることができ、子どもたちはとても喜んでいました。見学の後には、たくさんの質問をし、学習を深めることができました。工場見学を通して、生産に携わっている人々の仕事の様子を知ることができました。



### ◆お知らせ◆

- 11月4日(火)から1月30日(金)までの期間、下校時刻が4時になります。夕方、暗くなるのが早くなっています。寄り道をせず、まっすぐ家に帰るよう、ご家庭でもお声かけください。
- 11月12日(水)は令和7年度に入学予定の子どもたちの就学時健康診断があります。研究校時となり、5年生以外の学年は14時10分完全下校となります。5年生は準備のお手伝いをしてもらいますので、準備が終了次第(14時15分～14時30分)、完全下校となります。
- 入学予定者の受付は、14時30分から14時40分となります。
- 令和8年度の入学式は、4月10日となります。
- 11月20日(木)は、学習発表会です。各学年が学習したことを発表します。